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ornDiiiacio asrourDano cio fcê 
é visitado por con; 

Constituintes da Subcomissão 
da Politica Afrricola^ Fundiária e 
da Reforma Agrária e da bancada 
do Distrito Fudcra) visitaram, on-
"tem, a Agrovila da Granja do ípé,-
consíderada como. a primeira ex
periência de assentamento de 
famílias no núcleo rural de Brasília. 
O objetiyo da visita, segundo 
relatou o presidente da Subcomis
são, senador Edison , Lobão, 
(PFL — MA), foi captar dados que 
colaborem na elaboração do novos 
projetos a nivel nacional' para o 
beneficio de pequenos produtores e 
o controle do êxodo rural no pais. 

A visita durou pouco mais de 
"duas horas, o bastante para que o 
secretário de Agricultura e Pro

d u ç ã o do DF . Leone Teixeira, res
ponsável pelo projeto, explicasse 
todo o funcionamento prático da 
agrovila. Segundo ele. um com
binado agrourbano é subdividido 

-em cinco agrovilas, com capaci
dade para 100 famílias cada . 'A 

'Agrovila da Granja do Ipê foi 
.inaugurada no secundo semestre 
-de 85. mas para este ano. duas 
novas agrovilas serão entregues à 
população rural cadastrada para o 
assentamento. A medida que todo 

o . 'Combinado do- Núcleo Rural 
Santos Dumont (em Riacho Fun
do) for sendo ocupado, o GDF es
cudará novas áreas disponíveis 
para a implantação de projetos 
semelhantes. 

As famílias "moradoras da 
agrovila recebem toda a assistência 
técnica da Emater e Secretaria de 
Agricultura, que orientam quanto 
ao cultivo de alimentos e o melhor 
aproveitamento cç> terra, além da 
descoberta de novas produções. No 
projeto estão incluídos áreas de 
laxer, posto de saúde, escola e até 
mesmo um local para reuniões da 
comunidade, que possui autonomia 
para administrar a própria, 
agrovila. Segundo Leone Teixeira, 
o objetivo número um é "assentar 
o homem do campo em seu meio. 
executando o trabalho que sabe 
fazer". O sistema é de concessão, 
renovável em cada 15 anos, e a 
taxa anual paga ao G D F é de Czí 3 
mil .571, sendo que o primeiro ano 
de ocupação não é pago (carência 
pelo início de sua produção). 

Constituinte 

Para o presidente da Subcomis
são da Politica Agrícola, Fundiária 
e da Reforma Agrária, senador Edi-
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son Lobão (PFL/MA), a visita' 
serviu como uma experiência im
portante, que trará "excelentes 
idéius à Consti tuinte". Na sua 
opinião, é viável a implantação de 
projetos como o do Núcleo Rura! de 
Santos Dumont em todo o pais, " à -

mediria em que houver recursos 
financeiros para isso". 

O senador ressaltou que "não • 
basta dar terra ao trabalhador sim
plesmente, e sim conceder recursos 
e assistências técnica e financeira". 
Além disso, destacou a .importân
cia da "vocação" do homem para o 
campo, onde será útil e contribuirá 
com o desenvolvimento agrícola do 
pais. Segundo Edison Lobão, sua 
subcomissão possui duas prin
cipais "bandeiras"' — a reforma 
agrária e uma politica agrícola cons
ciente e objetiva, que "estabeleça 
princípios da utilização da terra 
no Brasil". Quanto aos grandes 
produtores, a nova Constituição 
não terá muito o quê mudar, afir
mou. "A maior preocupação dos 
constituintes está em distribuir 
melhor a terra, incentivando a 
produção sempre conectada com a 
assistência técnica e acesso fácil 
aos créditos". ' " 


